



Micro-projet / Microproject

RobPatat

réduction de l'usage des produits phytosanitaires, imposée par le Green Deal européen. Ces contraintes ont un impact sur la production de pomme de terre en affectant la qualité, les rendements et les marchés.

Pour répondre à ces enjeux, le projet RobPatat vise à promouvoir l'adoption de **variétés robustes** tant sur les marchés du **frais** que de la **transformation** et tant en pommes de terre **bio** qu'en production **conventionnelle**. Par variétés robustes, nous entendons des variétés plus ou moins fortement tolérantes au mildiou, aux stress abiotiques (chaleur, sécheresse) et moins exigeantes en fertilisants. Bien que ces variétés existent, elles sont encore peu utilisées car la concurrence des variétés traditionnelles reste forte.

Le projet réalisera 2 enquêtes destinées à identifier les freins à l'adoption des variétés robustes :

- sur le marché du frais (biologique et conventionnel) auprès des préparateurs/emballeurs, des grossistes et des distributeurs ;
- sur le marché de la transformation auprès des négociants en pomme de terre industrielle, des industries de transformation et des éplucheurs.

Ces enquêtes délivreront un état des lieux complet sur les obstacles au développement des variétés robustes, qui servira de base à l'établissement d'un mémorandum pour l'avenir pour le secteur de la pomme de terre. Ce mémorandum sera élaboré sur base de la consultation d'acteurs issus également de l'amont de la filière (sélectionneurs de variétés, multiplicateurs et négociants en plants de pomme de terre). Les bénéficiaires directs seront les acteurs de la filière (biologique et conventionnelle), depuis les producteurs de pomme de terre jusqu'à la distribution, dans le contexte de la nécessaire évolution vers une agriculture plus durable.

L'approche proposée est de susciter le débat interprofessionnel et la proposition d'actions correctives sur base de la collecte des expériences des acteurs à travers toute la zone concernée par le présent appel Interreg (France – Wallonie – Flandre). L'approche transfrontalière est jugée essentielle, étant donné les échanges commerciaux et les conditions de production similaires. Ainsi, le projet regroupe plusieurs partenaires de Wallonie : Biowallonie et la Fiwap ; de Flandre : Bioforum ; et de France : Bio en Hauts-de-France et Norabio.

L'originalité du projet réside dans sa vision globale, intégrant tous les types de production et de marchés, avec pour ambition de verdier durablement le secteur de la pomme de terre.

Les avancés du projet seront publiées régulièrement sur les sites de tous les partenaires et sur le site dédié au projet (en cours de création).

Pour plus d'informations, veuillez contacter Vincent Berthet : vb@fiwap.be.



BIOWALLONIE
Le bio aujourd'hui & demain

